

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和3年度第10回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和4年1月27日(木) 午前10時00分から午前10時41分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱について ○報告事項 報告第1号 臨時代理の報告について 報告第2号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、池田教育長職務代理者、坂部委員、嶋野委員、藤平委員、平野教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、小野田教育総務課長、保坂教育センター所長、宮崎主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 ・ <input type="checkbox"/> 一部非公開 ・ <input type="checkbox"/> 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>今年初めての定例教育委員会ですので、「あけましておめでとうございます。」といっても、今年に入りもう一月が過ぎようとしています。</p> <p>委員の皆様、健やかに新年を迎えられたことと拝察いたします。学校も3学期が6日からはじまりました。</p> <p>新型コロナウイルスの第6波と思われる状況が見受けられますが、家庭内での感染により、濃厚接触者となっている受験生も見られ、予断を許さない状況です。粛々とコロナ対策を徹底していくことが求められます。特に受験生にとっては、感染しないよう留意することはもちろんのことですが、学校でのクラスターが発生しないよう取り組んでいかなければなりません。後ほど、学校教育課長から欠席者等の報告をいたします。</p> <p>本日の会議は、議案1件、報告2件です。</p> <p>それでは会議を開催します。忌憚のない御意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、藤平委員にお願いします。</p>
藤平委員	<p>はい。</p>
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の令和3年仕事納め式は、市議会正副議長をお迎えし、12月28日に大会議室で行われました。市長並びに議長から、年頭の断水対応や新型コロナウイルスワクチン接種対応など、令和3年の職員の働きについて、労いの言葉がありました。</p> <p>次に2の令和4年仕事始め式ですが、1月4日に大会議室で開かれ、市長からは、「誇りと愛着のある富津市を創っていこう」という挨拶があり、議長からは、「チャレンジ精神を持って仕事に励んでほしい」旨の挨拶をいただきました。</p> <p>次に3の令和4年富津市文化協会新春ミーティングですが、恒例の文化協会行事です。去年はコロナの関係で中止されましたが、今年は5日にかちや旅館を会場として開催されました。講演会では、房総のやぐらと石造物と題して、県の文化財センター主幹半澤幹雄氏の講演がありました。私は挨拶の中で、現在取り組んでいる富津市立図書館についてアピールをしました。</p>

<p>須藤参事</p>	<p>続いて学校教育課、お願いします。</p> <p>はい。学校教育課から報告いたします。</p> <p>1月6日に、市内全小中学校で始業式が行われました。新型コロナウイルス感染症感染防止のため、始業式を放送やオンラインで行った学校もありました。1月6日現在、全児童1,596名、全生徒886名、合計2,482名となっています。昨年の同時期と比べ、小学校で61名減、中学校で8名増でした。また、今年度の5月から比較し、小学校で2名減、中学校で2名増となっております。</p> <p>1月7日、君津合同庁舎において、本市小・中学校長と千葉県教育庁南房総教育事務所長との教職員の人事異動に関する一次面接が開催されました。市内小・中学校長は、この面接で令和3年度末人事異動について、教育事務所長に説明・要望をしたところです。</p> <p>資料はございませんが、現在の市内小中学校の新型コロナウイルスの感染状況ですが、1月26日、10時現在、感染者8名、濃厚接触者19名、感染が不安で欠席している児童生徒が13名です。休んでいる児童生徒の学習保障として、タブレットの持ち帰り、プリントの配布、課題のポスティングなどで対応しております。</p> <p>報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。教育センターから報告いたします。</p> <p>12月23日、504会議室にて、英語指導員研修会を開催しました。英語指導員3名が参加し、2学期の成果と課題、英語教育における小中連携の現状と課題について研修を行いました。</p> <p>1月7日、503会議室にて、第2回富津市学校関係行事調整委員会を開催いたしました。各団体の代表者により、次年度の学校関係行事の調整を行いました。</p> <p>1月13日、富津市消防防災センターにて、指導補助教員研修会を開催しました。市で雇用している指導補助教員12名が参加し、学習・生活指導における特別支援教育の重要性について研修会を行いました。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>

<p>樋口課長</p>	<p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>1月1日に予定していました、富津地区・大佐和地区・天羽地区の3会場での第51回元旦歩こう大会は、中止となりました。</p> <p>1月9日に予定していました、第51回新春バドミントン大会は、中止となりました。</p> <p>同じく、1月9日、富津市グラウンド・ゴルフ協会主管による第34回新春グラウンド・ゴルフ大会が、旧佐貫中学校グラウンドにて、開催されました。開会式の簡素化など、感染症対策を行いながら、72名が日頃の練習の成果を活かし、スティック捌きを競いました。</p> <p>例年1月に、富津地区・大佐和地区・天羽地区の3会場で行っております、各地区の新年子ども大会は、規模を縮小し、開催を検討した地区もありましたが、新型コロナウイルス感染症が拡大している状況に鑑み、各地区とも中止となりました。</p> <p>また、資料に記載はございませんが、1月20日を期限とし、意見募集を行っていました、富津市立図書館整備基本計画(案)に対するパブリックコメントには、内装の充実に関する御意見、大人向けの書籍の充実に関する御意見など、7件の御意見がありました。</p> <p>現在、いただいた御意見に対する回答を作成しておりますので、次回、2月定例会で、説明させていただきます。</p> <p>生涯学習課の報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>
<p>平野館長</p>	<p>最後に公民館、お願いします。</p> <p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>12月23日、第4回ふつつ学びの門実行委員会会議を中央公民館で開催いたしました。議題としては、チケットの販売状況等の中間報告を事務局より報告いたしました。</p> <p>12月24日、第3回富津市公民館運営審議会を中央公民館で開催いたしました。議題は、令和4年富津市成人式、令和3年度富津市学びの門の開催、富津市公民館のあり方についてです。成人式については、式典の内容を、学びの門についてはチケットの販売状況を、公民館のあり方については、この定例会での承認をされた旨を報告いたしました。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>12月26日、令和4年富津市成人式第6回実行委員会会議を富津公民館で実施いたしました。</p> <p>1月8日、令和4年富津市成人式第7回実行委員会会議を富津公民館で実施いたしました。最終のリハーサルを行いました。</p> <p>1月9日、令和4年富津市成人式を午後2時より富津公民館にて実施いたしました。来賓といたしましては、浜田衆議院議員、吉本県議会議員、渡辺市議会議長のみでした。コロナ禍でありましたが、出席者も271名おり、出席率67.85パーセントと例年よりやや低い出席率でありましたが、とても和やかですばらしい成人式でありました。</p> <p>1月26日、第5回ふつつ学びの門実行委員会会議を中央公民館で開催いたしました。2月13日開催を予定しておりました、市制施行50周年記念事業「バレンタインコンサート」は、まん延防止等重点措置の発令により延期と決定いたしました。実施日については現在、調整中でございます。</p> <p>公民館からの報告は、以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p> <p>はい。池田教育長職務代理人。</p>
<p>池田教育長職務代理人</p>	<p>はい。教育センターからの報告の英語指導員研修会に関連して、2点ほどお聞きします。今現在、富津市ではALT 3名、英語指導員3名がいらっしゃると思いますが、現在の配置について1点、それから、小学校の英語教育を実りあるものにするには、小中連携が大事であると思います。連携に向けた取り組みとして先生方の交流やカリキュラムの共有化等、こういった取り組みをされているのか教えてください。</p>
<p>岡根教育長 保坂所長</p>	<p>はい。2点ありますのでお願いします。</p> <p>はい。まず、ALT 3名ですが全小中学校、英語指導員3名は全小学校に配置しています。学校規模によりALTは指導日数を変えています。2週間でサイクルを組んでいますので大きな学校は5日から6日、小さな学校は2日程度、全クラスに指導できるよう配置しています。また、英語指導員は、英語科の授業に対応できるように配置しています。</p> <p>小中連携の取り組みですが、昨年度、小学校の学習指導要領が改訂になり、今年度、中学校の学習指導要領も改訂されて、教える内容が変わ</p>

	<p>っています。もっと交流をしなければなりません、コロナ禍で難しい状況です。英語指導員は、学期ごとに小学校区の英語指導、小学校区を超えての指導が共通するように横の連携は取れています。小中連携については、これから努力しなければならないと認識しています。</p>
岡根教育長	はい。よろしいでしょうか。
池田教育長職務代理者	はい。配置は公平性ですね。
保坂所長	中学校の英語科の先生が、小学校の授業を参観したりしていますか。
池田教育長職務代理者	はい。過去にはありましたが、コロナ禍で今は難しいです。
岡根教育長	はい。ありがとうございます。
岡根教育長	はい。ほかにございますか。
	<p>無いようですので、次に付議議案に入ります。議案第1号富津市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱について、説明をお願いします。</p>
須藤参事	はい。議案第1号について、御説明いたします。
	<p>3ページを御覧ください。令和4・5年度 富津市学校医・学校歯科医・学校薬剤師委嘱についてです。</p>
	<p>学校医・学校歯科医・学校薬剤師については、現在の委嘱期間が令和4年3月31日で満了となりますので、次期委嘱期間にかかる推薦を医師会、歯科医師会、薬剤師会に依頼したところ、4ページから6ページのとおり、推薦をいただきました。委嘱期間は令和4年4月1日から令和6年3月31日です。</p> <p>なお、今回は全員継続となります。</p> <p>御審議のほどよろしく願いいたします。</p>
岡根教育長	ありがとうございます。
	議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。
	無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。
	挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。
	次に、報告事項に入ります。報告第1号臨時代理の報告について、説明をお願いします。
小野田課長	はい。報告第1号について、御説明いたします。
	7ページを御覧ください。

	<p>富津市教育委員会行政組織規則第6第1項の規定により、別紙のとおり臨時代理し処理しましたので、同条第3項の規定により報告するものです。</p> <p>内容について御説明いたします。8ページを御覧ください。</p> <p>前回12月23日の定例会議で被表彰者を決定していただきましたが、その後、所属団体から記載の4名の推薦があり、功労表彰基準を満たしており、2月2日開催予定の富津市教育委員会表彰式において表彰するにあたり、会議を招集する暇がないため、1月4日付けで教育長が臨時代理し処理いたしました。</p> <p>ちなみに、被表彰者の中山瑛太さんは、青堀小学校4年生、石崎凜さん、中後碧さん、山本紗楽さんの3名は、暁星国際高校3年生です。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第2号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。報告第2号について、御説明いたします。</p> <p>9ページを御覧ください。富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、別紙のとおり後援申請に対しまして、専決により承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>10ページを御覧ください。内容につきましては、記載のとおり1行目の富津市スポーツ協会ほか3件の後援申請があり、それぞれ承認いたしました。時間の関係もありますので、個別の内容は割愛させていただきます。御了承ください。なお、教育長の出席予定でしたスポーツ協会50周年記念式典は、新型コロナウイルス感染防止のため延期となりました。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>委員の皆様から何かございますか。</p> <p>はい。嶋野委員。</p>

<p>嶋野委員</p>	<p>はい。先日、ラジオで学校でのいじめの対応が、教師が多忙すぎて遅れることがある。その対応の遅れが児童生徒の自殺につながるケースもあると耳にしました。コロナ禍でいじめ問題に関しての大きなニュースもなく、富津市でもあまり耳にしません、楽観視するのは良くないと思います。通学路で大きな交通事故があり、子供が犠牲となるニュースになると、慌てて通学路の点検、見守りの強化が行われました。何かがあって再発防止の対策するのではなく、起きる前に対策することが大切ではないか。このいじめ問題の中でも、現在は、SNSなどのインターネット、パソコン、スマホからのいじめは学校や親が気付かないだけで、児童生徒のなかでは行われていることが十分ある。富津市でのネット上のいじめの状況・対策、教師が多忙すぎる解決策を含め、今後のいじめ問題の取り組みについて何かありましたら、教えてください。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。お願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。いじめ問題ですが、いじめは起こり得るという前提で教師は指導に当たっています。いじめの発見は日頃の観察、定期的ないじめのアンケート、教育相談の機会を設けています。教育委員会では、12月に名刺サイズの相談窓口を記したものを全児童生徒に配布し、広報活動も実施しています。学校では早期発見、対応、事後指導をしっかりとしていく努力をしています。今後、教育センターと連携していきたいと思っています。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。嶋野委員。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>いじめ問題に注視して対策していることは安心しました。しかし、教師が多忙で、対応が遅れる可能性が今後あることが懸念されます。学級担任に一人ではなく、生徒指導主事、教頭、校長が事態を把握できる指導体制の確立に取り組むことが一番だと思います。私の意見ですが、全校児童生徒対象にいじめアンケートを学期ごとに年3回、定期的こまめに行う、一日観察日を設けて深い観察を行う、また、保護者にも観察チェックの調査を行う。加えてスクールカウンセラーや養護教諭の増員を行う、スクールカウンセラーの相談は生徒の自主性に任せるのではなく、定期的な面談を義務化すればいじめの早期発見、ヤングケアラーの発見にもつながってくるのではないのでしょうか。今後、検討いただきたいいじめのない富津市の小中学校を作り上げていただければと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>

<p>藤平委員</p>	<p>なかなか難しい話ですが、アンケート調査、深い観察、スクールカウンセラーの連携については、今後、検討していきたいと思います。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p> <p>はい。はまかぜの中で「自分の住んでいる地域や富津市は好きですか。」とか内容が日頃の各学校と教育委員会の努力がうかがえます。その中の考察に好きな内容は書かれていますが、嫌いな内容が書かれてないですが、どういうところが嫌いなのがわからない。今後、気持ちや学びの部分で改善等が図られると思いますが、具体的にどのような方向で取り組まれていくのか教えてください。</p>
<p>岡根教育長 保坂所長</p>	<p>はい。嫌いな内容は特に調査してないですね。</p> <p>はい。好きな内容だけ調査しています。小学校4年生、6年生、中学校3年生を対象にアンケートを実施しています。地域と密着した開かれた学校づくりの中で、授業での地域の人材活用、富津市のことを学べる時間を取っていただけるように、コロナ禍ですが、学校に働きかけてまいります。今後、嫌いを減らし、富津市を好きになるように、努力してまいります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>今までは、地域任せで地区の行事やキャンペーンがありましたが、段々と薄れてきています。その中で、富津市のポテンシャルと言われるかつての文化行事があったり、工業地帯があったり、新しい産業があったり、富津市の良いところをインフォメーションする取り組みをしている最中です。これを続けていくことが大事です。アピールして子供たちに体験してもらい、交流を深めることが富津市を理解することにつながるようになりますので、エネルギーを傾けてやっていく必要があります。特に気になるのが金谷の子供が富津地区のことを知らない、富津地区の子供が金谷のことを知らない、富津市全体を知ってもらうことが大切です。幅広く知ってもらえるように取り組んでいくことが、富津市を好きになってもらえる子供が増えていくと思います。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>はい。坂部委員。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。富津中学校の保護者から、雨天の時の学校への車での送迎について言われました。送迎時、敷地内が大変混雑して困る、学校前の道路</p>

	<p>も狭いので危ないので何とかならないでしょうか。学校での対応でしょうか。ルールを決めてロータリー式にするとか、方法はないでしょうか。嶋野委員もPTAの役員をされていたので、そういう状況がありましたでしょうか。生徒数が多い学校ですので困る。行政で道路を拡幅するのは難しいでしょうから、学校敷地内の送迎のルールを決めたら良いのではと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。今、送迎する保護者が多いです。青堀小学校も国道16号が渋滞してしまうので、入口と出口が別になっています。富津中は入口が1つですから、敷地内で対応するしかないと思いますが、自転車登校の生徒もいますので、PTAを含めて対策について、協議をする必要があると思います。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>敷地内は広いと思いますが。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>校門から出入りをすると道路に出るのに、無理があると思います。生徒の降車場所を別の場所に作ったらどうか。嶋野委員いかがですか。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。当時は特にありませんでしたが、貞元小学校は一方通行で対応しているようです。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>今の時代ですから、雨の日の保護者の送迎は仕方ないと思います。学校の管理下というより、保護者の管理下になると思います。大きな課題としてPTAを含めて対策について、協議をする必要があると思います。</p>
	<p>ほかにございますか。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。嶋野委員。</p>
	<p>はい。生涯学習課の担当だと思いますが、社会体育団体に学校体育施設を開放していると思いますが、富津市だけが開放していますか。君津市が開放していないので、君津市のチームが利用していると伺いましたがいかがでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。いかがでしょうか。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>小中学校の学校開放の観点と総合社会体育館のスポーツ施設開放の観点の2つありますが、君津市では現在、小中学校の学校開放を中止しています。小中学校の学校開放については、登録団体のみですので他市のチームが利用することはありません。ただ、総合社会体育館については、市外の方も利用できますので、君津市の体育施設が利用できなくな</p>

	<p>ると君津市の方の予約が増えます。前回もそうでしたが、市外施設の利用ができなくなると、他市の方が有料施設へ流れてきます。感染症予防ガイドラインを設けた中での利用となります。</p>
<p>嶋野委員 樋口課長</p>	<p>もっと感染が広まると富津市でも開放しないということですね。 小中学校の施設を利用していますので、感染状況等を勘案して状況が変わる場合もあります。現在は開放しています。</p>
<p>嶋野委員 岡根教育長</p>	<p>はい。分かりました。 ほかにございますか。 無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。3点申し上げます。 1点目、株式会社新昭和からの太陽光発電設備の進捗状況ですが、現時点では、設置場所の確認・調査が終了し、今後、詳細な工程が示されることとなっております。なお、3年度中、3月末までの完了は見込めない状況です。 2点目は、先に御案内を差し上げております、富津市教育委員会表彰式につきまして、新型コロナウイルス感染症の感染防止に配慮し、登壇者の人数を縮小するなど、同日午前中に行われる市表彰式に準じて、当初の式典内容を変更し、予定どおり2月2日水曜日、午後3時から、1階大会議室にて開催いたしますので、ご出席くださいますようお願いいたします。 3点目は、次回の教育委員会定例会議を、2月14日、月曜日、午前10時から、ここ401会議室にて開催を予定していますので、御承知おきください。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。 以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。</p>